
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上野西部地区 令和 1 年 5 月末 人口 3,232 人 

世帯数 1,505(男 1,564 女 1,668 人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

故人の意見だ kが 

者福祉会館の機能や伊賀更生保護サポート

センター等の団体も入居する。令和 2年 4 月

1日より供用開始の予定。 

これに対し出席者より多くの質問・意見が出

ました。主なものは次の通りです。 

西）ふれあいのテナントがヤオヒコだけの案

でなく他の案を検討して欲しい。 

伊）ヤオヒコ出店時のいきさつがある。新築

の場合は公募が原則だが建物を残す場合で

も公募が可能か検討したい。 

西）伊賀市社会福祉協議会が出ていくのは中

心市街地活性化と逆の方向ではないか。 

伊）数年前の調査ではふれあい 3階の利用者

6月 24日、上野西部地区市民センターにて

上野西部地区住民自治協議会の運営委員会が

開催されました。この席で伊賀市から百田財

務部長、東産業振興部長、田中健康福祉部長

ら 12名の方が出席され上野西部と「上野ふれ

あいプラザに関する懇談会」が行われました。

（西部地区内の商店会の代表者も参加しまし

た。）最初に伊賀市から次の通り説明がありま

した。 

伊）ふれあいプラザは昭和 52年に建設され現

在に至っている。2015年策定の公共施設最適

化計画では一部縮小或いは建て替えとなって

いる。 

伊）（株）八百彦は当初はふれあいプラザ解体

後に店舗を新築・営業する予定であったが現

在は今のままで営業を続けていきたいとの考

えである。設備改修が必要の場合はその間は

仮店舗を設けず休業したいと言っている。 

伊）新しいテナントを呼ぶことが困難で（株）

八百彦に営業を続けてもらえるよう市として

検討している。建物を残すか否かは秋頃まで

に決めたい。 

伊）旧消防庁舎に予定している（仮称）伊賀

市総合福祉会館にふれあいプラザの 3 階にあ

る伊賀市社会福祉協議会が移る。現在の勤労



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

  

                     

 

  

6 月 14日、西部地区市民センターにて楼車

会（上野天神祭のだんじり町の会）の総会が

開催されました。平成 30 年度の事業報告及

び会計報告,令和元年度の予算案等が承認さ

れ役員改選では上野西町の久米繁さんが全

会一致で新会長に選ばれました。また今年の

活動予定として 

6 月 25 日に伊賀市立南中学校の総合学習と

して上野天神祭の講義とお囃子体験、8月 10

日、11日にお城まわりライトアップイベント

のイベントとしてだんじり会館にて上野新

町上野小玉町さんのお囃子演奏が予定され

ているとの説明がありました。    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

探せ、じゃんけん忍者隊、instagram 忍者フ

ォトキャンペーンが行

われます。 

上野文化美術保存会 

防災・防犯・交通安全部会 

新築木造建築なら 2000年版の耐震基準を満たしているはずですから、南海トラ

フ地震の伊賀市の想定最大震度６強という地震にも堪えられるでしょう。実際本年

６月１８日の山形沖の地震では、村上市（震度６強）、鶴岡市（震度６弱）でも、屋

根瓦の落下は多数見られましたが、家屋の倒壊はほとんど見られませんでした。し

かし、古い建物ではどうでしょうか。例えば 1960 年代に建てられたものは、その

当時の耐震基準は満たしていても、現在のそれは満たしていないでしょう。さらに、

建築後の家屋の老朽化などにより、耐震性能が低下している可能性もあり得ます。

さらに、永く無住であったために廃屋に近くなった家屋も多数あります。これらで

は耐震性能が更に下がっているはずで、震度５レベルやそれ以下の地震であっても

倒壊する可能性があります。倒壊すれば、避難路をふさいだり火災の火元になるな

どにより、被害を大きくする可能性があります。 

廃屋などは積極的に取り壊すべきかもしれません。しかしその家の所有者がわ

からない、所有者はわかるが経済的負担が大きい、などの理由によって処置が出来

ないことが多く、全国でも大きな問題になっています。 

 

の 50数％の方が車で来られている。 

西）現在の伊賀市社会福祉協議会に徒歩や自

転車で来られている人は新しい総合福祉会

館にどういう交通手段でいくのか。 

西）現在の建物の１Fの床面積と本町通りの

路線価は。 

市）2,181㎡、43,000 円です。 

西）建物の減築を検討出来ないか。 

市）個人の意見だが、市民が利用できるスペ

ースを充実出来ないか。 

西）いきいきサロンのような機能は残して欲

しい。 

 注 市）は市側の発言 

西）は西部出席者の発言 です。 



                                  

                                        

 

                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6 月 15 日(土) 雨上がりの上野城を 20 名で

訪れました。清々しい新緑の中、お城の専務

理事 福田和幸さんの説明で「愛閑亭」「城

代家老屋敷跡」「筒井城跡」「天守閣」他を見

学しました。途中クイズもあり、全員に昭和

10 年お城の「落成記念全国大博覧会」の絵は

がきを戴きました。新発見の連続で、一般観

光客も紛れ込む程の充実したひと時でした。 

(教育・文化・芸術部会 投稿) 

６月９日(日)健康ウオーキ

ングが開催されました。姫

路城は注目度が高く、受け

付け開始 2～3日で定員一杯

となりました。当日は天候

に恵まれ 40余名の参加者は

バスで一路、兵庫県姫路市

をめざします。姫路城内、

周辺は特に混雑も無く参加

者はゆったりとウオーキン

グを終日楽しみました。 

 

5 月 15 日(水) 三重県伊賀庁舎会議室で

平成 30 年度伊賀市鳥獣害対策協議会総会

が開催されました。総会では、地域全体で

取り組める体制づくり、研修会の開催、啓

発資料、鳥獣害の現地調査、被害マップの

作成などのソフト事業。防護柵などのハー

ド事業の予算が採択されました。 

引き続き「三重県農業研究所 鬼頭敦史さ

ん」が伊賀市内における害獣対策の研究・

実証の状況を報告があり、追い払い効果の 

 ある電気柵を設置した効果が報告され出没状況が低減、地域によっては違いがあるものの被

害が大幅に低減されている状況が報告されました。現在、ICT「情報通信技術」、を活用した

防御と捕獲を並行できるい、スマートフォン等に状況を知らせる事で効果が表れており、柵

と捕獲(守って捕る)を両立できる体制作りが重要であるとの事でした。 
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～～ 火 事 に 注 意 を ～～ 

伊賀市管内で 5月中だけで （建物

火災６件、その他火災３件） 合計９件

もの火災が発生しています。火のもと

には十分注意をお願いします。 

 

伊賀市消防本部 伊賀市消防団 
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